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Résumé 

   Cette étude vise à identifier les opportunités offertes par les manuels de 

mathématiques utilisés dans l'enseignement secondaire algérien pour pratiquer la 

modélisation mathématique, Et familiarisez-vous avec les dernières découvertes de la 

recherche mondiale en éducation liées au concept de modélisation mathématique et à 

ses applications, Et comparer avec ce qui est prescrit dans le programme  scolaire 

algérien. L'une des conclusions les plus importantes de l'étude était la suivante : nous 

n'avons trouvé aucun effet significatif d'un quelconque avantage sur les résultats des 

dernières recherches pédagogiques liées au sujet. Aussi, les programmes éducatifs 

algériens n'ont pas accordé suffisamment d'attention à ce sujet (bien que les 

documents de réforme et les programmes d'études contemporains reconnaissent 

l'importance de la modélisation mathématique et de ses applications) et ce à travers le 



 ملخص:
 

 
1 

volume consacré à ce sujet, outre le fait que le modèle établi dans le programme 

scolaire algérien n'est pas à la hauteur du niveau requis qu'il fallait avoir ce concept 

(modélisation mathématique), et le manque d'applications liées à ce sujet. Les 

autorités compétentes au niveau du ministère algérien de l'Éducation nationale n'ont 

pas alloué de cours de formation pour les enseignants sur des concepts mathématiques 

aussi difficiles, de même que les instituts de formation des enseignants (écoles 

supérieures pour enseignants) n'étaient pas concernés par cette question. 

les mots clés: Modélisation mathématique, didactique, théorie objet-outil, résolution 

de problèmes, efficacité de la modélisation, manuel scolaire, curriculum algérien, 

recherche pédagogique, enseignement des mathématiques en Algérie. 

Abstract: 

   This study aims to identify the opportunities offered by mathematics textbooks used 

in Algerian secondary education to practice mathematical modeling, and familiarize 

yourself with the latest findings from global educational research related to the 

concept of mathematical modeling and its applications. , And compare with what is 

prescribed in the Algerian school curriculum. One of the most important conclusions 

of the study was: We found no significant effect of any benefit on the results of the 

latest educational research related to the topic. Also, Algerian educational programs 

have not paid enough attention to this subject (although contemporary reform 

documents and curricula recognize the importance of mathematical modeling and its 

applications) through volume devoted to this subject, in addition to the fact that the 

model established in the Algerian school program is not up to the level required that 

this concept was necessary (mathematical modeling), and the lack of applications 

related to this subject . The competent authorities at the level of the Algerian Ministry 

of National Education have not allocated training courses for teachers on such 

difficult mathematical concepts, just as the teacher training institutes (higher schools 

for teachers) were not. Not concerned with this issue. 

Keywords : Mathematical modeling, didactics, object-tool theory, problem solving, 

efficiency of modeling, textbook, Algerian curriculum, educational research, teaching 

of mathematics in Algeria. 
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